

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

LOS JÓVENES Y LA CULTURA POLÍTICA

Por Yolanda Elías Calles Cantú, Presidenta del Consejo General del IEQ

Las perspectivas futuras de la democracia en México, como en otros países, descansan en gran parte en la participación de los ciudadanos tanto en los espacios formales o denominados institucionales como en los espacios informales o libres, donde en ambos casos se dirimen las relaciones de poder. Un rasgo fundamental de la ciudadanía democrática es el derecho universal al sufragio libre y secreto. El sufragio es un mecanismo de decisión, quizá el único al alcance de la mayoría de los ciudadanos, por ende y en sí mismo es democrático; por lo que podría decirse que coloca a todos los ciudadanos en el mismo plano de poder político, a pesar de muchas otras diferencias que pueden ir desde las económicas, sociales, culturales, étnicas, ideológica, de género y preferencias individuales. La dinámica de participación electoral resulta especialmente pertinente para el estudio de la cultura política dado que es una experiencia concreta en la que el ciudadano se relaciona con el poder. Además, dicha relación con su sui generis ingrediente de valores imaginarios y prácticas políticas, es central para explicar el devenir de la democracia en México, sobre todo si se aportan elementos para explicar la posición de los jóvenes, los cuales serán la fuerza ciudadana de más importancia en el futuro próximo. La participación electoral no es una decisión totalmente individual. A pesar de que el acto de votar se realice en la soledad de la casilla; y es el único momento en que el ciudadano siente que acotar al poder, se supone que para conformar su estrategia de votación el ciudadano tiene en cuenta el desempeño de los partidos, sus ofertas, la selección de sus candidatos y sus alianzas; quizá lo más importante sea su relación cotidiana con la política, el gobierno local y su partido. Al respecto se ha propuesto que: “La generación de una ciudadanía democrática no es un proceso autónomo o que pueda alcanzarse mediante cursos de educación cívica, sino que requiere modificar el carácter de los vínculos establecidos entre ciudadanía, partidos y gobierno local, porque las prácticas políticas entre ellos establecen posibilidades y limitaciones de una ciudadanía democrática y democratizadora” (Tejera Gaona, 2007: 18). Para que el ciudadano acuda a votar es necesaria la confluencia de condiciones institucionales: que el ciudadano tenga la credencial, que la casilla se instale, que no falten boletas, que el votante aparezca registrado en la lista nominal, que se encuentre físicamente en la zona que le corresponde para votar, etc. Pero, lo más importante es que debe tener motivaciones, y que estas lo lleven al estar convencido de que su voto servirá para algo, ya sea para alimentar una relación clientelar, para elegir un gobernante, un representante legislativo o en el mejor de los casos para contribuir al fortalecimiento de las prácticas democráticas. Hay un debate teórico mundial sobre el papel de los jóvenes y si ellos están dispuestos a aceptar las reglas de la formalidad democrática-electoral. En México, en la pasada elección 2012 el movimiento #yosoy 132, irrumpió en la escena política con una singularidad y rapidez inusitada que dejó pasmados a todos, debido a que conjugaron con la movilidad, la participación y los medios alternativos de comunicación. La pregunta obligada es cómo será la participación de los jóvenes en las elecciones del 2015, habrá una reedición de este movimiento? Qué podemos esperar de los jóvenes en el próximo proceso electoral. (EL MOSQUITO p.1)

UNA CONTIENDA MUY “CERRADA”

San Juan del Río; Qro.- La contienda electoral del año 2015 en el municipio de San Juan del Río – en donde estará en disputa la alcaldía y dos diputaciones locales- será "cerrada" desde el punto de vista estadístico, aseguró el consejero del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) Alfredo Flores Ríos, quien adelantó que seguramente el resultado de dicha elección, se definirá por debajo del 5 por ciento de los votos entre las principales fuerzas políticas establecidas en esa demarcación.

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 06 DE NOVIEMBRE DE 2013

Tras anunciar que el próximo 7 de noviembre el IEQ y la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Campus San Juan de Río, analizarán un evento de retrospectiva estadística-electoral, del reciente proceso electoral del 2012, Alfredo Ríos estableció que el apretado resultado que arrojó la reciente elección de la alcaldía local y la cual se definió por 888 votos y lo cual representó menos del punto porcentual de los votos emitidos. (EL MOSQUITO p.8-Nov.5)

VIGILARÁ IEQ RESPETEN EL “50-50”

San Juan del Río;Qro.- Una vez que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el estado de Querétaro, establezca el porcentaje oficial de participación electoral de sus militantes mujeres para el proceso electoral del 2015, el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) estará vigilante que se cumpla a cabalidad dicho principio de equidad de género, advirtió la presidenta del Consejo General, Yolanda Calles Cantú. Calles Cantú destacó que en la actualidad, las cuotas de género que respalda el IEQ, son únicamente del 40 por ciento para mujeres y 60 por ciento para varones, sin embargo reconoció que la propuesta del PRI de llevar dicho porcentaje hasta el 50 por ciento, se volvería una obligación para dicho organismo político una vez que sus estatutos internos lo expongan de manera directa. Además la funcionaria electoral, agregó que para que dicho principio se lleve a la práctica de manera "responsable", cada candidato que postule el PRI en Querétaro, tendrá que ser respaldado por un candidato suplente del mismo sexo que el titular de dicha candidatura. "Lo que está vigente es el 60-40, si existiera alguna modificación en este sentido del 50-50 y de la cual sabemos que no es la única propuesta que tienen los legisladores. (EL MOSQUITO p.8-Nov.5)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

INSTITUTO NACIONAL DE ELECCIONES, DEBATE NACIONAL: CALZADA

Por Luis del Toro

No se tienen avances, y el tema del Instituto Nacional de Elecciones, es una cuestión que tiene en su origen un debate nacional, afirmó el gobernador José Calzada Rovirosa, quien subrayó que “en Querétaro simplemente estamos atentos”. En otras entrevistas ya manifestó esta posición, así como el respeto a las distintas expresiones. (N-Síguelo p.2)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

EMITE FJR CONVOCATORIA PARA RELEVAR A DIRIGENTE JUVENIL

Por Redación

Paul Ospital Carrera, presidente de Frente Juvenil Revolucionario en el estado de Querétaro, informó que el viernes uno de noviembre se publicó la convocatoria que invita a jóvenes de entre 19 y 30 años a inscribirse y contender en fórmula por la dirigencia del FJR en los 18 municipios del estado. Además de atender el llamado de inclusión social que ha hecho el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, Paul Ospital subrayó que con la puesta en marcha de este proceso electoral, la estructura del FJR habrá de renovarse antes de enero de 2014. (N-Síguelo p.2)

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 06 DE NOVIEMBRE DE 2013

ABRE FJR CONVOCATORIA PARA RENOVAR DIRIGENCIAS MUNICIPALES

Por Alejandro Payán V.

El Frente Juvenil Revolucionario del PRI abrió su convocatoria a jóvenes de 19 a 30 años para integrar las plantillas y contender por las 18 dirigencias municipales informó el secretario general a nivel estatal, Paul Ospital Carrera. La convocatoria se publicó el pasado 1 de noviembre y el FJR estima la participación de 10 mil jóvenes de entre 15 y 35 años de edad en el proceso de elección de los nuevos dirigentes. (C.p.5)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: PROFESIONISTAS NINIS

En Querétaro hay alrededor de 16 mil profesionistas "ninis", esto es, personal que cuenta con su título, pero que hoy se encuentra en "el banquillo" y en espera de una oportunidad laboral, reconoció el presidente de la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas en el Estado de Querétaro (FECAPEQ), Luis Eduardo Ugalde Tinoco. Dijo que estos 16 mil profesionistas representan entre el 8 y 9 por ciento de los 150 y 160 mil profesionistas que se encuentran dentro del total de la Población Económicamente Activa del Estado. "Estamos hablando que de la Población Económicamente Activa, sobre un 8 por ciento, 9 por ciento no está, es decir, están en potencia, pero están ahí en el banquillo, o sea tienen su título, tocan las puertas, nadie les abre la puerta, no hay vacantes, etc., entonces estamos hablando de ese 8, 9 por ciento". Detalló que de los "ninis" profesionistas, en su mayoría son jóvenes de los cuales el 60 por ciento son mujeres que cuentan con un título, pero no trabajan porque no encuentran oportunidades en el mercado. (DQ principal)

N: SEGURIDAD A EJDATARIOS

ENTREGA JCR CERTIFICADOS E IZA NOVENA BANDERA BLANCA

Por Luis del Toro

En gira de trabajo en el municipio de Cadereyta, el Gobernador José Calzada Roviroso izó la novena Bandera Blanca de Agua para Todos y entregó certificados parcelarios a ejidatarios de tres municipios: Cadereyta, Ezequiel Montes y Amealco. Anunció que para el próximo año y el 2015, se invertirán los recursos necesarios para lograr la cobertura total en el estado; y recordó que en electricidad la cobertura va en un 98 por ciento y que en piso firme se llevan 15 municipios. (N p.1)

AM: PIDEN MUNICIPIOS APOYO FINANCIERO

Por: Ulises Villar

Debido a la falta de recursos propios para enfrentar el fin de año y las devoluciones de impuestos que han tenido que obedecer, las alcaldías de Tolimán y Pedro Escobedo solicitaron a la Secretaría de Finanzas un adelanto de sus participaciones federales, solicitud que ya está siendo analizada por el titular de la dependencia, Germán Giordano Bonilla. Aunque municipios como Querétaro, El Marqués, Corregidora, San Juan del Río y [Colón](#) tuvieron que realizar algunas devoluciones de impuestos al perder amparos que presentaron particulares, sus finanzas se mantienen sólidas en los últimos meses del año, dos municipios han tenido que recurrir a la solicitud de un adelanto de reparticiones federales en estas demarcaciones. "Lo que estamos haciendo es revisar sus números para conocer a ciencia cierta los montos y de qué cuentas hicieron uso estos recursos, pero de ahí en fuera sentimos y estamos seguros que de acuerdo a la información que nos han presentado los municipios estarían en condiciones para afrontar las prestaciones laborales de final de año". (AM principal)

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 06 DE NOVIEMBRE DE 2013

C: GANADORES DEL PAÍS SESIONARÁN EN QRO.

Por Redacción

Querétaro será sede el próximo 5 de diciembre del Consejo de la Confederación Nacional Ganadera, que sesionará en el marco de la Feria Ganadera Internacional Querétaro 2013. En 2012, los ganaderos desarrollaron aquí su Asamblea Nacional, con la asistencia de más de tres mil ganaderos de toda la República, evento al que asistió el presidente Enrique Peña Nieto. En esta ocasión, se pondrán en la mesa los avances y problemáticas de este sector, así como su perspectiva ante las reformas estructurales, además de la crisis que permanentemente golpea al renglón porcícola. (C.p.1)

PA: CAMBIOS EN EL PRI

Por Sergio A. Venegas Ramírez

Rumbo a los comicios del 2015, este sábado anunciará el presidente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, la reestructuración y fortalecimiento de su Comité Directivo con cambios en algunas de las principales secretarías y designación de delegados en todos los municipios, se anticipó a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. Entre los nuevos dirigentes destacan el diputado Diego Foyo como secretario de Acción Electoral, Stuardo Llamas de Operación Política y Juan Pablo Cárdenas de Gestión Social. En primera línea del CDE permanecerán la secretaria general Isabel Aguilar, el secretario de Organización Rigoberto Torres Saucedo y el vocero tricolor Edgar Arteaga. La diputada Eunice Arias será coordinadora de Enlace Legislativo; Humberto Casillas, coordinador de delegados municipales y delegacionales; Mariela Hernández secretaria de Vinculación con la Sociedad Civil, el embajador Francisco González de Cosío en Asuntos Internacionales y Alejandro Olvera, secretario del Deporte. (PA, principal)

EUQ: DAN COBERTURA TOTAL DE AGUA A CADEREYTA

Por Norma Ayala

Con beneficio a más de 64 mil habitantes, en el municipio de Cadereyta se levantó bandera blanca en agua potable, convirtiéndose en el noveno ayuntamiento en tener esta cobertura. De acuerdo con autoridades estatales, al finalizar el año serán 12 los municipios beneficiados con el programa Agua cerca de todos. El gobernador del estado, José Calzada Roviroso, fue el encargado de encabezar la entrega de cobertura, en donde recordó el trabajo que ha realizado su administración, para convertir al estado en el primero a nivel nacional en llevar agua al 100% de las personas. (EUQ, principal)

PODER LEGISLATIVO

AVANCE DE 75% EN AGENDA LEGISLATIVA

Por Candhy Escalante

Entre un 70 y un 75 por ciento es el avance que muestra ya la agenda común legislativa, aseguró el diputado presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados Braulio Guerra Urbiola, quien informó que de los 33 temas a tratar sólo restan ocho por ser analizados, discutidos y aprobados por parte de las fracciones legislativas. Explicó que la agenda común acordada y firmada por las seis fuerzas políticas al inicio de esta LVII legislatura muestra ya avances concretos. "De esas 33, ocho pendientes; y las otras, algunas ya están aprobadas y otras presentadas, por lo cual estamos en el 70 o 75 por ciento de la agenda común", aclaró. Sin embargo, dijo que aunque estos trabajos se encuentren ya avanzados, no significa que no haya otras iniciativas que fueron presentadas, aunque no formen parte de la agenda común. (PA, 1)

MIÉRCOLES 06 DE NOVIEMBRE DE 2013

PODER EJECUTIVO

BANDERA BLANCA DE AGUA EN CADEREYTA

Por Carolina Sánchez

CADEREYTA DE MONTES.- Con una inversión cercana a los 32 millones de pesos, el Gobierno Estatal declaró cobertura total del servicio de agua potable en Cadereyta de Montes; incorporando en su última etapa a 7 mil 400 habitantes. El izamiento de bandera blanca por este logro fue encabezado por el gobernador del estado, José Calzada Roviroa, quien señaló que con esta adición existen nueve municipios con este servicio al 100 por ciento: San Joaquín, Pedro Escobedo, Tequisquiapan, Huimilpan, Amealco, Colón, Tolimán, Ezequiel Montes y Cadereyta. En su mensaje, el mandatario estatal destacó que es prioridad de esta administración mejorar la calidad de vida de las personas a través de los tres ejes de su política social: agua, luz y piso firme para todos los queretanos. (PA, 1)

NO VENDRÁ LA ESPOSA DE EPN A INAUGURACIÓN DE HITO: SANDRA

Por Abigail Ávila

Sandra Albarrán de Calzada, presidenta del DIF Estatal, dijo que hasta la fecha tiene confirmada la asistencia a Querétaro del 50 por ciento de las titulares de los DIF estatales de la República para la inauguración del Hospital Infantil Teletón de Oncología (HITO), la cual se llevará a cabo el próximo 21 de noviembre. (PA, 10)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

DESTRABA LOYOLA 5.6 MDP DE RECURSOS FEDERALES

Por Patricia Vázquez

Un total de 5.6 millones de pesos de recursos federales que se habían visto detenidos debido a las contingencias climatológicas en el país, podrían liberarse en próximos días para la ciudad de Querétaro, dio a conocer el alcalde Roberto Loyola. Así lo señaló luego de la visita que realizara este lunes a la Ciudad de México, en donde sostuvo una reunión con el titular de la Secretaría de Desarrollo Territorial y Urbano (Sedatu), Jorge Carlos Ramírez Marín, con quien se abordó el tema. Loyola Vera explicó que la respuesta se espera en los próximos días y que estos recursos servirían para el rubro de recuperación de espacios públicos y poder construir dos nuevos parques antes del cierre del año: El Parque Teotihuacanos, dentro de la delegación Félix Osores y para el cual ya se realizaron talleres participativos; y el Parque conocido como 15 de Mayo. (PA, 1)

SOLICITAN DOS ALCALDÍAS ADELANTO DE RECURSOS

Por Aurora Aguirre

Los municipios de Pedro Escobedo y Tolimán solicitaron a la Secretaría de Planeación y Finanzas del estado el adelanto de recursos de las participaciones federales para atender compromisos del cierre de año, informó el titular de la dependencia Germán Giordano Bonilla. Dijo que Pedro Escobedo es la única entidad que ha iniciado formalmente el trámite para que el gobierno estatal adelante las participaciones, en tanto que Tolimán presentó un escrito para ello. De acuerdo con el secretario, la petición de recursos por parte de Pedro Escobedo es de 4 millones de pesos, aunque todavía se analizan las finanzas y cuentas del municipio, para saber si es necesario o no que se le asignen los recursos. (EUQ, 1)

INFORMACIÓN GENERAL

TRABAJAN EN CONJUNTO PARA LOCALIZARLO

Por Oscar Aguilar

Se están llevando a cabo las investigaciones en conjunto con la Procuraduría de Coahuila para tratar de localizar al comerciante desaparecido de origen queretano; hasta el momento las indagatorias continúan sin resultados, confirmó el procurador general de Justicia del estado, Arsenio Durán Becerra. Después de la denuncia presentada ante la dependencia de justicia de la entidad por parte de la familia de Héctor Rangel Ortiz, quien desapareció en octubre de 2009, el procurador, Arsenio Durán, explicó que el trabajo se está realizando, pero los avances son lentos pues la desaparición se llevó a cabo en Coahuila. "Hay que dejar claramente puntualizado el hecho, esta persona se desplazó a Coahuila, se comunicó con sus familiares cuando ya se encontraba en ese otro estado y es ahí cuando lamentablemente perdieron comunicación con él", señaló. (EUQ, 5)

LISTA, APERTURA DE PLAZA ANTEA

Por Daisy Vargas

La apertura del centro comercial Antea tendrá un impacto positivo en la economía regional, se estima una afluencia de al menos 8 millones de visitantes en su primer año, dijo el director de Arquitectura del Grupo Sordo Madaleno Arquitectos, Javier Sordo Madaleno de Haro. Agregó que posteriormente, el complejo alcanzaría un promedio de 15 millones de visitas. (EUQ, 1)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- FIRME. No por presidir la Cámara de Diputados y tener, literal, agenda llena los 7 días de la semana, Ricardo Anaya Cortés deja de viajar constantemente a Querétaro ni de trabajar hasta en fin de semana por su proyecto político. En una de sus más recientes visitas estuvo en Huimilpan arropado nada menos que por la alcaldesa María García Pérez y rodeado por la militancia del PAN, partido del que ya fue dirigente y ahora busca ser candidato a gobernador. No da un paso atrás. (DQ p.1)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Querétaro, Qro.- Michoacán es uno de los estados con los que compartimos fronteras y hoy es uno de los estados que enfrenta problemática de seguridad de la más alta prioridad. Amealco y Huimilpan son los municipios que comparten de manera directa la frontera con un estado que ya un obispo michoacano llamó fallido; un gobernador mermado en su salud y con la hermana de un ex presidente peleando los despojos de una elección que no ganó en las urnas y ahora a río revuelto quiere arrebatar o mínimo tambalearse más. Como si el crimen organizado no hiciera lo suficiente. Mientras en Michoacán la Marina Armada de México, la Policía Federal y el Ejército mexicano han tomado el control parcial del estado, el crimen organizado seguramente tendrá una reacción contundente que posiblemente provocará un efecto "cucaracha". Por esa razón ayer el gobernador Calzada informó que en la reunión de seguridad que mantiene todos los lunes por la tarde en la 17 Zona Militar se acordó implementar dos puntos más de vigilancia y blindaje en el municipio de Amealco. No sin descuidar las fronteras con Guanajuato, San Luis Potosí, Estado de México y obviamente la frontera michoacana.

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 06 DE NOVIEMBRE DE 2013

La entidad permanece rodeada por estados donde la situación de presencia de crimen organizado no tiene absolutamente nada que ver con el estado de las cosas que prevalecen en Querétaro. La comunicación y coordinación que tengan las diferentes autoridades, además de la voluntad del titular del Poder Ejecutivo permitirán que la gobernabilidad en Querétaro siga siendo realidad. Hoy no enfrentamos los problemas de crimen organizado, pero sí algunas alertas en el tejido social. Los patrullajes terrestres y aéreos que se realizan en los límites del estado son parte de una estrategia que el gobierno del estado ha implementado y es que hay trabajo de inteligencia que les ha permitido a las autoridades ubicar los puntos de posible conflicto e infiltración de bandas de delincuentes organizados. En Amealco el trabajo de inteligencia será la premisa que nos permita mantenernos alejados de la amenaza de los criminales y para ello los habitantes de la región jugarán un papel muy relevante. DE REBOTE. Con la eliminación de algunos semáforos en las calles del centro de Querétaro, posiblemente las autoridades también decidan eliminar algunos puentes peatonales y convertirlos en pasos a nivel de calle. Es un cambio radical en la cultura vial de Querétaro que se verá en los próximos años. adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ p.1)

****ASTERISCOS****

PIDEN SU CALAVERA.- Cuando la historia se repite, la segunda ocasión es una caricatura de la primera. Viene a colación esta máxima porque en la entidad estamos a punto de que la historia se repita, como ha sucedido cada durante los últimos 15 años. Hasta ahora, al menos cuatro municipios han planteado que no cuentan con dinero para solventar sus obligaciones de fin de año: Tolimán, Tequisquiapan, Pedro Escobedo y El Marqués. Cada fin de año es igual; no hay dinero y nadie ha resuelto el caso. Olvido- Pareciera ser que a la dirigencia nacional del PRI poco interesa lo que suceda en Querétaro. Bueno, al menos esa es la impresión que deja al abrir la página web oficial del tricolor. Resulta que cuando se ingresa a la pestaña correspondiente a Querétaro, se lee que el presidente del Comité Directivo Estatal es Alonso Landeros Tejeida y que la presidenta municipal de Pedro Escobedo, Graciela Juárez Montes. Ambos políticos recordamos- dejaron sus cargos hace más de un par de meses. Hermanados- El alcalde de Colón, Alejandro Arteaga Cabrera, adelantó que existe proyecto para hermanar su municipio con la ciudad de Alton, Texas, a fin de mantener colaboración en materia migratoria. La firma se llevará a cabo el 14 de diciembre, en medio de una celebración popular en aquella ciudad estadounidense, justo unas horas antes de que se inicie el retorno de los paisanos a su tierra para pasar acá las festividades de fin de año e inicio del nuevo. Valientes - Desde hace ocho años; es decir, desde 2005 no se ha realizado elección de los dirigentes del Frente Juvenil Revolucionario en los municipios de la entidad. Por eso es que en el comunicado que envié el tricolor a los medios de comunicación, se refiere que en esta agrupación adherida al Partido Revolucionario Institucional y dirigida en la entidad por Paul Ospital Carrera, se busca “valientes al frente de los 18 municipios del estado. Recordó que el PRI está comprometido con la democracia. Por favor- Está claro que la instalación de retenes para revisar a personas y automóviles, es una medida no legalizada en el territorio mexicano pues va en contra del derecho al libre tránsito. Quizá por eso es que en el municipio de Corregidora, presidido por Antonio Zapata Guerrero, se montó un operativo de este tipo. “Con el apoyo y comprensión de automovilistas, quienes en todo momento cooperaron, se revisaron unidades”. También se inspeccionaron instalaciones de los ductos de Pemex. Rechazo- En localidades de la Sierra Gorda –tanto en Guanajuato como en Querétaro- crece el rechazo a la apertura de minas en el núcleo de la reserva de la biosfera. La bióloga Gloria Magaña, integrante del Consejo de la Reserva de la Biosfera en tierras guanajuatenses comentó que en la reserva hay especies protegidas como el ocelote en cuyo territorio se pretende explotar la minería. Algo similar se planea en la zona ecológica correspondiente al estado de Querétaro. Inversión- La empresa de tecnologías de información Alestra, encabezada por Rolando Zubirán, abrirá un centro de datos en la capital queretana, que será el más moderno e innovador de América Latina.

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 06 DE NOVIEMBRE DE 2013

Mediante los servicios virtuales que brindará, se harán asequibles las soluciones de software y tecnologías de la información a más de 20 mil medianas empresas, que sólo estaban disponibles para las grandes empresas. Generarán entre 60 y 70 empleos directos y entre 450 y 500 indirectos. (AM p.1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

CUARTO INFORME. Todo está listo para que el próximo 14 de noviembre, la señora SANDRA ALBARRÁN DE CALZADA rinda su IV Informe de Actividades al frente del DIF. Con una innegable labor social, llega arropada por su trabajo y el cariño de los miles de queretanos que a través del Sistema Estatal de Desarrollo Integral de la Familia han recibido beneficios sociales. Felicidades. Tan claro como el agua. (PA, 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Marcos, puntero del PAN en la capital. Va firme: Sabino. Centro Cívico. ¿Y cómo anda el maratón 2015? Del PAN está claro que Marcos Aguilar Vega –abogado de 41 años- es el puntero, con una clara ventaja sobre Alejandro Delgado Oscoy, Luis Bernardo Nava o cualquier otro posible aspirante. Ayer les comentaba que el diputado federal lució seguro y conciliador el lunes durante su entrevista en Integra 92.Siete con mi amigo Aurelio Peña Tavera, el dueño de la mañana. En torno de Marcos coinciden los principales grupos de Acción Nacional –los de Ricardo Anaya, González Valle y Armando Rivera, esencialmente- para la ansiada recuperación del municipio de Querétaro, perdido en 2009, pero dominado durante cinco trienios. Pretende Aguilar ser el sexto edil capitalino (interinos aparte) después de Francisco Garrido Patrón, Rolando García Ortiz, Armando Rivera Castillejos, Manuel González Valle y Francisco Domínguez Servién. Ex líder estudiantil de la UAQ, en donde estudió Derecho –y trabó relación con otro alumno destacado: Ricardo Anaya-, ex secretario de la Contraloría Interna Municipal y magistrado del Tribunal Municipal de Responsabilidades Administrativas en el Ayuntamiento, ex diputado local (impulsor de proyectos de transparencia y movilidad urbana) el ahora legislador federal ha tenido dos importantes apoyos en su formación. Los del ex gobernador Enrique Burgos García que auspició sus estudios en Estados Unidos y del ex alcalde Armando Rivera Castillejos, impulsor de su carrera en el PAN y en la administración capitalina. Producto de la cultura del esfuerzo, le gusta decir que es hijo de un taxista, el diputado Aguilar tiene Maestría en Derecho Constitucional y Amparo, además de un Diplomado en Derecho Municipal. Tiene carrera, proyecto y las alianzas que pueden allanarle el camino, sobre todo después de ganar por mayoría el complicado III distrito electoral federal de la capital. Si hoy fuera la elección de candidatos –sí, ya séee que no es hoy- él sería el candidato, mientras que en el PRI aún se manejan varias opciones: Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva del Congreso; Ernesto Luque Hudson, delegado del Seguro Social; Mauricio Ortiz Proal, secretario de Gobierno, el empresario Juan Arturo Torres Landa y otros más. Así se ve. -CASA DE GOBIERNO- Preocupados. Así andan algunos panistas que no ven ni encuentran por ningún lado al presidente estatal blanquiazul, José Báez. Andará de vacaciones. -OÍDO EN EL 1810- Verde. Que la ex diputada María Ibarra soltó el borrego de que Ricardo Astudillo Suárez presumía en la página de la Cámara de Diputados haber sido presidente municipal de Corregidora. Falso. Ahí dice presidente del PVEM en ese municipio de 2003 a 2006 y estatal de 2008 al 2011. Alcalde quiere ser. -¡PREEEPAREN!- De gala. Este viernes se celebrará la cena baile del Patronato de la Universidad Autónoma de Querétaro en el Club Campestre de Querétaro. Se espera contar con la presencia del gobernador José Calzada Rovirosa y su esposa Sandra Albarrán de Calzada. ¡Ah! Y por cierto, el presidente de ese organismo, el notario Fernando Lugo García Pelayo, podría ser una carta interesante para las elecciones del 2015. Mmm. -¡AAAPUNTEN!- ¡Firmes! Para conmemorar el Centenario del Ejército Mexicano, se presentará en Querétaro el sábado 16 de noviembre la Orquesta Sinfónica, Coro y Mariachi de la Secretaría de la Defensa Nacional con un magno concierto en el Teatro Metropolitano.

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 06 DE NOVIEMBRE DE 2013

Así nos hizo favor de informarlo a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, el comandante de la XVII Zona Militar, General de Brigada DEM Ángel Prior Valencia. Ahí estaremos. -¡FUEGO!- Nombres. Posibles para la presidencia municipal de San Juan del Río: Gerardo Sánchez del PRI y Guillermo Vega del PAN. Ambos son diputados de la LVII Legislatura. Se verán en 2015. (PA, 2)

BAJO RESERVA

CONFIRMADO. Este jueves siete de noviembre Bombardier Recreational Products (BRP) inaugurará oficialmente su planta ensambladora en Querétaro, la cual es la segunda instalación de BRP en México. Nos dicen que esta subcompañía es líder mundial en el diseño, desarrollo, fabricación, distribución y comercialización de vehículos para deportes motorizados. En 105 países distribuye su cartera de marcas que incluye motonieves, embarcaciones y sistemas de propulsión. La ceremonia estará encabezada por Thomas Wieners, director de la planta Querétaro, por el gobernador José Calzada Rovirosa, así como por el secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, quienes realizarán un recorrido por las instalaciones. **SUSTO** que se llevó el secretario del Trabajo, Israel Carboney Morales, durante una entrevista, cuando le avisaron que una abeja reposaba en su pantalón. Con un enérgico movimiento de dedos se deshacía del insecto, pues comentaba que le dan miedo porque es alérgico. Poco se le ha visto al funcionario estatal, quien desde el pasado 21 de agosto se desempeñó como el nuevo titular de la Secretaría del Trabajo, en sustitución de Tonatiuh Salinas Muñoz. También, poca información se ha conocido de los programas Iniciativa mujer y Fábrica de ideas, únicamente sabemos que el último esquema cerró convocatoria recientemente. **LAZOS.** En el municipio de Colón nos adelantan que el ayuntamiento acordará un hermanamiento con la ciudad de Alton, Texas, para mantener una colaboración en materia migratoria. Sin duda alguna será un gran apoyo para todos los mexicanos que viven en aquella ciudad, a fin de que regresen a Colón, pero también para que puedan volver a trabajar en Estados Unidos, si así lo deciden. El alcalde Alejandro Arteaga Cabrera adelantó que el acuerdo previo ya es un hecho, únicamente falta la firma de hermanamiento, para beneficiar, más o menos, a 400 paisanos y sus familias. **LA FERIA Ganadera Internacional de Querétaro** ya tiene algunas fechas confirmadas. El 29 de noviembre se realizará la inauguración por parte de las autoridades así como el presidente de la Unión Ganadera Regional (UGR), Miguel Ozores Irastorza. Esta tradicional fiesta, que año con año recibe a miles de visitantes, tiene altas expectativas entre las personas del sector ganadero, quienes prácticamente se sienten estancadas por el aumento en el precio de los insumos. Los organizadores, cuentan, alistan diferentes sorpresas para atraer a más personas —pero no solo de conciertos y artistas se trata—, una de ellas es el regreso del palenque, después de mucho tiempo de ausencia. **MANIFESTACIONES.** El alcalde de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, no deja la polémica atrás. Previo a dialogar con un grupo de manifestantes que este martes bloqueaban la calle “Josefa Ortiz de Domínguez”, a la altura del jardín principal en El Pueblito, el panista se adelantó a mencionar que los participantes de la trifulca “no eran de Corregidora”. Inclusive, detalló que provenían de los municipios de Querétaro, Amealco, Colón y “una minoría de Corregidora”. Zapata escribió en las redes sociales: “En caso de que no desalojen, nos veremos en la necesidad de pedir el apoyo de la policía estatal”. ¿Y el diálogo, edil, dónde quedó? (EUQ, 2)

Síntesis de información local



MIÉRCOLES 06 DE NOVIEMBRE DE 2013

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
	SITIOS WEB	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ